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Data: 23/02/2016 
Hora: 08h40min  
Local: Auditório Maria Eglantina Nunes Rondon / SUSAM 
 

ABERTURA – Aos vinte e três dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e dezesseis, às 
oito horas e quarenta minutos, no Auditório Maria Eglantina Nunes Rondon, localizado na 
sede da SUSAM, situada na Av. André Araújo nº 701 - Aleixo, foi realizada a 273ª 
(DUCENTÉSIMA SEPTUAGÉSIMA TERCEIRA) Reunião e 221ª (DUCENTÉSIMA 
VIGÉSIMA PRIMEIRA) Ordinária do Conselho Estadual de Saúde do Amazonas - 
CES/AM, pelo presidente  Dr. Pedro Elias de Souza. 
 

ITEM 01– APRESENTAÇÃO E APROVAÇÃO DA ATA: 1.1- 272ª (DUCENTÉSIMA 
SEPTUAGÉSIMA SEGUNDA) Reunião e 220ª (DUCENTÉSIMA VIGÉSIMA) Ordinária 
de 26 de janeiro de 2016. Não havendo manifestações foi aprovada por unanimidade. 
 

ITEM 02- COMUNICAÇÃO DOS CONSELHEIROS: 2.1 As Comunicações Recebidas e 
Expedidas do CES/AM estão na Secretaria Executiva do CES/AM à disposição dos 
Conselheiros. Fizeram comunicações os conselheiros: Conselheiro Elton de Jesus 
Correa de Souza, visita ao Conselho Municipal de Saúde do Município de Manacapuru. 
Conselheiro Glauciomar de Assis Passos Nogueira visita ao Conselho Municipal de 
Saúde do município de Rio Preto da Eva. Conselheira Cecília Leite Motta de Oliveira 
disse que estava se sentindo triste pelo fechamento dos laboratórios.  2.2 Processo nº 
035349/2015 – Conselheiro Vice-Presidente Gilson Aguiar da Silva solicita 
reformulação do Regimento Interno do CES/AM, de acordo com o capitulo VII, artigo 50, 
apresentado na Reunião da Mesa Diretora do dia 15/02/2016, colocando, desta forma, 
para conhecimento do pleno uma Reunião Extraordinária do CES/AM, no dia 08/03/2016. 
O Presidente do CES/AM informou que o Conselheiro Gilson Aguiar da Silva solicitou 
que esse item fosse discutido posteriormente, devido ao seu estado de saúde.  
 

ITEM 03 – APRESENTAÇÃO: 3.1 AGENDA BÁSICA DO CES-AM/2016 – Apresentação 
e discussão das Ações realizadas de Educação Permanente – SUSAM/2015, e a 
programada para 2016. Apresentação: Antônio Daniel Silva de Almeida – Gerente de 
Desenvolvimento de Recursos Humanos – DGRH/SUSAM. O Presidente do CES/AM 
informou que o senhor Antônio Daniel Silva ainda não se encontrava presente no 
momento, propôs, então, inversão de pauta e passou para a apresentação do próximo 
item.  
ITEM - 3.2 - AGENDA BÁSICA DO CES-AM/2016 - Apresentação e discussão das Ações 
desenvolvidas de 2015 e a programada para 2016 – DST/AIDS. Apresentação: Silvana 
de Lima e Silva – Coordenadora do DST/AIDS – Fundação de Medicina Tropical do 
Amazonas. A Dra. Silvana de Lima cumprimentou aos presentes e disse que também é 
médica infectologista e sua apresentação era sobre execução financeira das ações 
desenvolvidas pela coordenação, a Coordenação Estadual de DST/AIDS tem um 
orçamento que é previsto pela Portaria nº 966, de maio de 2014. Manifestaram-se os 
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conselheiros: Luiz Francisco Belém Costa, Dartanhã Gonçalves da Silva, João Bosco 
de Lima, Isaac Gomes Benayon.  
 
ITEM - 3.1 AGENDA BÁSICA DO CES-AM/2016 – Apresentação e discussão das Ações 
realizadas de Educação Permanente – SUSAM/2015, e a programada para 2016. 
Apresentação: Antônio Daniel Silva de Almeida – Gerente de Desenvolvimento de 
Recursos Humanos – DGRH/SUSAM.  O senhor Antônio Daniel cumprimentou aos 
presentes e disse que era um prazer estar novamente presente na Reunião do CES/AM, 
e falar sobre Educação Permanente. Manifestaram-se os conselheiros: José Rodrigues, 
Cecília Leite Motta de Oliveira, Gilson Aguiar da Silva.  
 
ITEM - 3.3 - MEMORANDO Nº 015/2016 – CES/AM - Solicita a Secretaria de Estado da 
Saúde – SUSAM, justificativa no que se refere à terceirização dos laboratórios do PAM 
Centro e PAM Codajás. Apresentação: Dr. Wagner William de Souza – Secretário 
Executivo Adjunto da SEA/Capital. O Dr. Wagner William de Souza cumprimentou aos 
presentes e disse que, primeiro, gostaria de agradecer ao convite do CES/AM. Já esteve 
outras vezes para tratar assuntos assemelhados e sente-se muito honrado com o convite. 
Estamos vivenciando um processo que já foi discutido diversas vezes, que é o processo 
de crise econômica profunda no Brasil e afeta qualquer tipo de serviço no país. Tem 
critérios mais específicos, que quando chega no componente saúde, ao contrário de 
outros serviços que podem ser adiados, não tem como adiar o consumo de saúde e 
principalmente serviços de saúde, que são de caráter de urgência e emergência, e 
mesmo que adie alguns serviços que não sejam urgência e emergência, provavelmente, 
irão se transformar em uma situação de maior gravidade. Por isso, não podem adiar o 
consumo de saúde. A apresentação encontra-se arquivada na Secretaria Executiva do 
CES/AM, para consulta. Manifestaram-se os conselheiros: João Bosco de Lima, Luiz 
Francisco Belém Costa, Isaac Gomes Benayon, Cecília Leite Motta de Oliveira, Rui 
Guilherme de Souza Neves, Gilson Aguiar da Silva.  
 
ITEM - 3.4 - MEMORANDO Nº 016/2016 – CES/AM - Solicita a Secretaria de Estado da 
Saúde – SUSAM, apresentação dos Contratos e renovados em 2015/2016, entre o setor 
público e entidades privadas, no que se refere à prestação de serviços de saúde, 
garantindo o acesso a todos os usuários do SUS.  Apresentação: Dr. Wagner William 
de Souza – Secretário Executivo da SEA/Capital.  Ponto de pauta para a próxima reunião 
do CES/AM.   
 
ITEM 04 - O QUE HOUVER: Duração individual de 03 minutos, seguindo em ordem de 
inscrição.  O primeiro inscrito conselheiro José Rodrigues, precisam entender: qual é o 
papel da Atenção Primária? Está muito confusa aqui no Estado do Amazonas, a questão 
da Atenção Primária - o que é responsabilidade do Município e do Estado? No piso da 
Atenção Básica, diz que o Município habilitado é responsável por todo o atendimento 
básico, inclusive urgência e emergência básica. Cleidinir Francisca do Socorro disse 
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que recebeu a informação a respeito da situação do Município de Parintins: já havia 
passado o item de comunicação, gostaria de comunicar a situação grave que está 
acontecendo no Município de Parintins, inclusive, comunica à Secretária Executiva do 
CES/AM que esse documento já está no e-mail do CES/AM, para ser entregue ao 
Secretário de Saúde. O documento diz que está sendo extinto o Conselho Municipal de 
Saúde daquele Município. Conselheiro Gilson Aguiar da Silva disse que com relação ao 
Município de Parintins é muito claro: a lei nº 8080, nº 8142, a Lei Complementar nº 141, a 
Resolução nº 453 - que se acabar o conselho, acaba a Secretaria de Saúde, não tem 
deliberação, não tem recurso, a Lei deixa claro, que para ter Secretaria de Saúde, 
recursos, tem que ter Conselho de Saúde. Conselheiro Luiz Francisco Belém Costa 
disse que gostaria de fazer um encaminhamento a respeito da ajuda de custo do TFD do 
mês de junho não sabe se foi o setor financeiro da SUSAM que ainda não atualizou o 
valor. . Foi feito todo o estudo de viabilidade de crédito, e por incrível que pareça, esse 
recurso ainda não foi aprovado, continua o mesmo valor antigo! Conselheiro Gilson 
Aguiar da Silva disse que está enviando também um documento, solicitando informações 
sobre o TFD. Foi o relator do processo e o valor saiu de R$ 1.250,00 (Hum Mil, Duzentos 
e Cinquenta Reais) para algo em torno de R$ 2.200,00 (Dois Mil e Duzentos Reais). Foi 
essa sua relatoria aprovada no CES/AM e na CIB. Está surpreso que um ano depois não 
estão pagando o valor corrigido. Conselheira Adarcyline Magalhães Rodrigues, 
parabenizou a apresentação do senhor Antônio Daniel Silva, da Dra. Silvana Lima e do 
Dr. Wagner William de Souza. Fez uma reflexão a respeito, exatamente, à 
responsabilidade de cada um: fala-se muito da competência do A, do B e diante de todas 
as falas alerta-se exatamente a essa situação. Seria bom que cada um pudesse cumprir o 
seu papel. Conselheiro Glauciomar de Assis Passos Nogueira reiterou o pedido da 
Mesa Diretora quanto à explanação dos Contratos e Convênios, que ficou para ser 
apreciado na próxima Reunião a quem cabe de fato e de direito apresentar esse assunto. 
Conselheira Cecília Leite Motta de Oliveira disse que complementando as palavras do 
conselheiro Glauciomar de Assis Nogueira, acredita que o Dr. Wagner William de Souza 
também não se exime  de apresentar porque também na assistência existem muitos 
contratos. 
 

ITEM 05 – ANIVERSARIANTE DO MÊS: Jacimar de Almeida Gouveia, dia 15. Na 
oportunidade, o vice-presidente do CES/AM parabenizou os aniversariantes do mês e 
encerrou a reunião às 12h e 25min. Conselheiros Titulares presentes: Pedro Elias de 
Souza, Adarcyline Magalhães Rodrigues, Cleidinir Francisca do Socorro, Ana Selma 
Rodrigues Pinheiro, Cecília Leite Motta de Oliveira, Rui Guilherme Neves de Souza, 
Isaac Gomes Benayon, João Batista da Costa Paula, Alcides Januário de Souza, 
Roberto de Assis Rodrigues, Gilson Aguiar da Silva, João Bosco de Lima e Warlen 
Marques de Oliveira. Conselheiros Suplentes: José Rodrigues, Silvano de Souza 
Fonseca, Dartanhã Gonçalves da Silva, Luiz Francisco Belém Costa, Ivan Santos de 
Andrade, Glauciomar de Assis Passos Nogueira, Jackson Guimarães Cordeiro, 
Eliete Silva Siqueira, Elton de Jesus Côrrea de Souza e Jefferson Flores Aguiar da 
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Silva. Ausência justificada: Fanice Lopes de Souza e Márcio Rafael Rodrigues. A 
presente Ata encontra-se arquivada na Secretaria Executiva do Conselho, para fins 
documentais, à disposição dos interessados. Manaus, 23 de fevereiro de 2016.     
   
 
 


